

# LA FAUNA DE LA SIERRA NORTE: EL MOCHUELO COMÚN



Alejandro Hernán Uceda

En los atardeceres de la Sierra Norte de Guadalajara podemos contemplar la silueta rechoncha del mochuelo sobre un poste o tronco de árbol. Es todavía una de las imágenes más habituales y características de los ambientes agrarios de la Sierra. Este pequeño búho se extiende por la mayor parte de nuestro territorio, donde alcanza, en ocasiones, elevadas densidades.

El **mochuelo europeo** o **mochuelo común** (*Athene noctua*) es un ave estrigiforme (rapaces nocturnas) de la familia de los estrígidos. La especie se distribuye como reproductora por la práctica totalidad del territorio peninsular, aunque evita los grandes sistemas montañosos. Se muestra estrictamente sedentario en toda su área de distribución.

Por lo que sabemos, el mochuelo europeo es en gran parte sedentario y permanece todo el año en una zona no muy extensa, pasando toda su vida con la misma pareja hasta que se muere alguno de los cónyuges. El hábitat del mochuelo europeo es variado, en realidad puede ser observado en todos lados, excepto en el interior de bosques y un hábitat muy frecuentado por los mochuelos lo constituyen los viejos edificios, construcciones en ruinas y lugares pedregosos.

A lo largo de su territorio, el mochuelo dispone de varios posaderos desde los que acecha a sus presas, aunque otras veces vigila el suelo en busca de insectos y lombrices.